
54岁的大卫是个

美国人，出生于俄亥

俄州一个只有7000人

口的小镇。自从18岁

离开故乡，30多年来

他一直在国外，也在

各国当了 3 0多年的

“老外”，但他对中国

尤其热爱，“在中国

当老外，是一件很过

瘾的事。”操着一口

字正腔圆的普通话，

大卫笑着说。

“在这里生活的这段时间，我和
太太都很开心。”大卫说，他现在住在
城区冠亚星城小区，房间的采光非常
好，晚上还能看到洸府河桥的灯光夜
景，他和朋友戏称之为“小纽约”，“公
司的同事都很关心我们，非常感谢他
们。”

在台湾生活了20多年，大卫对中
国美食非常热衷，各种菜系都很喜
欢，“我喜欢川菜、关东菜，济宁本地
的美食也很好吃。”除了美食，大卫还
很喜欢运动，经常去健身房锻炼身
体，也很喜欢做足疗，放松一下。“我
每个星期三都会去做足疗，这是我生
活中一个很重要的部分。”

“济宁人都很热情，而且很友善，
希望这座城市也能越变越好。”大卫
说，相比于北京、上海、广州这些大城
市，济宁有很多地方需要改善，但他
很喜欢这座城市，希望济宁发展得越
来越好。

喜欢济宁

希望越变越好
花白的短发，深蓝色的

眼睛，坐在会议桌对面的大
卫，显得十分精神。54岁的大
卫十分健谈，和人说话时总
是直视着对方的眼睛，一口
流利的普通话，让人觉得非
常亲近。

大卫18岁离家，后赴苏
联读书，他笑称，自己可能是
唯一一个在大学里学过“国
际共产主义”这门课程的美
国人。之后，大卫曾在北京暂
留一年，然后去了台湾。在那

里，他遇到了自己的爱人陈
雅，并与之携手走进了婚姻
的殿堂。

“我很喜欢在中国当老
外，这是一件很过瘾的事。”
大卫笑着说，他去过很多国
家，也当了30多年的“老外”，
只有在中国他才觉得，当老
外非常好玩。“在美国我是普
通人，和其他人一模一样，但
在中国我总是焦点，特别是
在济宁，有时候就像‘明星’
一样，实在太过瘾了。”

“比如坐公交车，或者走
在路上，总是有小孩子悄悄
地对妈妈说：‘妈妈，妈妈你
看，那里有个老外！’这时候
我就会对他说：‘真的吗？我
是老外吗？那我是不是要叫
你老中？’然后就会和他们聊
起来。”大卫说，他很喜欢和
中国人交流，走在路上，很多
中国人会对他说Hello，他每
次都会回一句Hello，“一天下
来得说20几次，我有很多朋
友就是这样认识的。”
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大卫是一个品牌推广专
家，有自己的形象顾问公司，

《华尔街日报》、《今日美国》
等国际媒体都对他的公司进
行过专访和报道。主要客户
包括哥伦比亚、巴拿马等国
家，在中国的企业客户包括
山推、如意、潍柴、山重工等
多家大型企业。

大卫是个中国通，也是
个中国女婿，他的夫人陈雅
就来自台北，有两个女儿，三
个外孙女，虽然大卫家住美
国，但大部分时间在国外生
活和工作。“去了那么多地
方，停留过的地方也不少，来
到山东 3年，我就爱上了这
里，这里是我的第三故乡。”
大卫说，他的第一故乡是美
国俄亥俄州的Tipp City，那
里是他出生的地方，第二故
乡是台湾，第三故乡就是山
东。“孔子有句名言，有朋自
远方来，不亦乐乎，我觉得
山东人、济宁人对外地朋友
太热情了，也正是山东人的
热 情 好 客 ，让 我 留 在 了 这
里。”

山东人的好客让他留了下来

在济宁生活，感觉很OK
文/本报记者 陈鸿儒 图/本报记者 张晓科

“Hello”一天要说20多次

大卫教授在开会中发表意见。

大卫精通中文，他和小区内卖水果的老板成为好朋友。
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